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                                                 Für diese Sitzung enthalten die Seiten  88   bis  93     

in Schwartbuck, Feuerwehrhaus    Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse  

Beginn:  20.00 Uhr 
 

Ende:    21.05 Uhr 
                    _____________________________________________ 
         (Unterschriften) 
__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:        Gesetzl. Mitgliederzahl: 11 
a) stimmberechtigt: 
 

1.  BM Rudolf Goodknecht 
 

13.   

2.  Klaus Baudach 
 

14.   

3. Hauke Funck 
 

15.   

4. Jürgen Haß 
     

16.  

5.  Matthias Hergesell 
 

17.   

6.  Peter Manzke 
 

18.   

7. Maren Mecke-Matthiesen 
 

19. 

8. Dirk Muxfeldt 
 

b) nicht stimmberechtigt 

9. Gundolf Nohns 
 

1. Herr Oellermann / Amt Lütjenburg 

10. Willi Wehrsig 

 

2.  8 Zuhörer 
     

11.  
 

3.  
 

12.  
 

4.  

Es fehlten: 
a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 
1. Thies Ruhberg  1.  
2.   2. 
3.   3. 
4.   4. 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung Schwartbuck waren durch Einladung vom 11.4.2013  auf   

Mittwoch, den 24.4.2013 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 

 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 
nicht erhoben wurden.  
 

Die Gemeindevertretung war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 
1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung der Niederschrift über die letzte Sitzung 
4. Jahresrechnung 2012 
5. Abrechnung 2012 für die Ortsentwässerung  
6. Satzung über die Benutzung des Kindergartens Schwartbuck  
7. Geschäftsordnung für den Kindergartenbeirat  
8. Entgelte für die Benutzung des Dorfgemeinschaftshauses  
9. Benutzungsordnung für das Dorfgemeinschaftshaus  
10. Antrag VfL wegen einer Kostenbeteiligung Platzpflege 
11. Wahl der Schöffen für die Amtsperiode 2014 bis 2018  
12. Verschiedenes  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsan-
träge eingebracht: 
 
Bürgermeister Goodknecht beantragt, die Tagesordnung wie folgt zu erweitern: 
TOP 7 a): „Betreuungsplätze für Kinder unter 3 Jahren“ 
Nicht öffentlich: 
13. Mitteilung des Bürgermeisters 

       - 10 dafür - 
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 
Zu dem Punkt 13 war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Tagesordnungspunkt 13 nicht öffentlich zu behan-
deln. 
        - 10 dafür - 
2. Einwohnerfragestunde 
1. Herr Adomat stellt Anfragen zum Geh- und Radweg Richtung Freeheit. Er stellt 

fest, dass dieser teilweise nur eine Breite von 60 cm aufweist, deshalb fragt er an, 
wann ein Ausbau bzw. eine Instandsetzung des Weges erfolgt oder ob der Radweg 
aus der Beschilderung herausgenommen wird.  

2. Herr Adomat stellt eine allgemeine Anfrage zu den Geh- und Radwegen in der Ge-
meinde. Er stellt fest, dass die Pflicht zur Ausweisung von Radwegen nur noch bei 
Gefahrenstellen erforderlich ist. Es könnte diesbezüglich eine neue Beschilderung 
erfolgen. 

3. Herr Adomat fragt an zur Anzahl der Schlösser zum Strand und regt an, ein neues 
Schloss anzubringen.  

4. Bürgermeister Goodknecht sagt zu, dass er die Beschilderung der Geh- und Radwe-
ge mit dem zuständigen Ordnungsamtbesprechen wird. Hinsichtlich der Schlüssel 
zum Strand stellt er fest, dass Schlüssel nur an autorisierte Personen verteilt worden 
sind.  

5. Frau Lorenzen fragt an, wie die Abfuhr der Mülltonnen während der Bauphase ge-
regelt ist. Bürgermeister Goodknecht teilt mit, dass die Mülltonnen durch die Bau-
firma zu einem Sammelplatz geschoben werden.  

6. Herr Krellenberg weist darauf hin, dass die Sauberkeit und Ordnung rund um den 
Kleidercontainer am Sportplatz zu wünschen übrig lässt. Bürgermeister Goodknecht 
teilt mit, dass die Abfallwirtschaft des Kreises Plön sich um die Angelegenheit 
kümmern muss.  

 
3. Genehmigung der Niederschrift über die letzte Sitzung 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 29.11.2012 wird genehmigt.  
        - 10 dafür - 
4. Jahresrechnung 2012 
Bürgermeister Goodknecht erläutert kurz die übersandten Unterlagen zur Jahresrech-
nung.  
1. Die Gemeindevertretung genehmigt gem. §§ 28 und 82 der Gemeindeordnung die 

über- und außerplanmäßigen Ausgaben des Haushaltsjahres 2012 im Verwaltungs-
haushalt im Gesamtbetrag von 2.385,76 € und im Vermögenshaushalt im Gesamt-
betrag von 302,46 €.  

2. Die Gemeindevertretung beschließt gem. § 94 Abs. 4 GO die Jahresrechnung 
2012.  

        - 10 dafür - 
 
5. Abrechnung 2012 für die Ortsentwässerung  
Die Gemeindevertretung nimmt die Abrechnung 2012 für die Ortsentwässerung zur 
Kenntnis. 
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6. Satzung über die Benutzung des Kindergartens Schwartbuck  
Hierzu ist die Satzung über die Benutzung des Kindergartens Schwartbuck (Benut-
zungs- und Gebührensatzung) als Vorlage zugegangen. Bürgermeister Goodknecht 
weist darauf hin, dass die Regelgebühr von 100,-- € auf 125,-- € erhöht werden soll 
und dass für die erweiterten Öffnungszeiten eine zusätzliche Gebühr von 25,-- € erho-
ben wird.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Satzung über die Benutzung des Kindergartens 
Schwartbuck (Benutzungs- und Gebührensatzung). Die Satzung ist Bestandteil der 
Niederschrift.  
       - 10 dafür - 
7. Geschäftsordnung für den Kindergartenbeirat  
Hierzu ist die Geschäftsordnung für den Kindergartenbeirat des Kindergartens 
Schwartbuck als Vorlage zugegangen. Bürgermeister Goodknecht weist darauf hin, 
dass die Zusammensetzung des Beirates neu geregelt worden ist.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Geschäftsordnung für den Kindergartenbeirat 
des Kindergartens Schwartbuck. Die Geschäftsordnung ist Bestandteil der Nieder-
schrift.  
 
7. a) Betreuungsplätze für Kinder unter 3 Jahren 
Bürgermeister Goodknecht verweist auf die Sitzungsvorlage des Amtes und auf den 
Bedarf und Rechtsanspruch ab dem 1.8.2013.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, der Empfehlung des Amtes zu folgen, bis zum 
1.8.2013 drei neue Plätze in Kindertagespflegestellen zu schaffen. Außerdem beteiligt 
sich die Gemeinde zur Hälfte an den Ausbildungskosten. Um die erforderliche Anzahl 
an Betreuungsplätzen zu erhalten, wird sich die Gemeinde bemühen, fortlaufend bei 
Bedarf neue Pflegestellen zu gewinnen.  
       - 10 dafür - 
8. Entgelte für die Benutzung des Dorfgemeinschaftshauses  
Hierzu ist als Anlage die Gebührensatzung für das Dorfgemeinschaftshaus in der Ge-
meinde Schwartbuck als Vorlage zugegangen. Bürgermeister Goodknecht weist darauf 
hin, dass die Gebühren für private Feiern und für die ortsansässige Gastronomie von 
bislang 13,-- € auf 15,-- € angehoben werden sollen und dass künftig 35,-- € für eine 
Endreinigung zu zahlen sind.  
 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Gebührensatzung für das Dorfgemein-
schaftshaus in der Gemeinde Schwartbuck in Punkt 3.1 und 3.4 auf 15,-- € geändert 
wird und dass künftig jeder Nutzer 35,-- € Endreinigungskosten zu zahlen hat.  
       - 10 dafür - 
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9. Benutzungsordnung für das Dorfgemeinschaftshaus  
Hierzu ist die Nutzungsvereinbarung über die kurzzeitige Nutzung des Gemeinderau-
mes im Dorfgemeinschaftshaus Schwartbuck als Vorlage zugegangen.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, folgenden Absatz 2 in Ziffer 7 der Nutzungsver-
einbarung einzufügen:  
Die Räumlichkeiten sind besenrein zu übergeben; die Endreinigung veranlasst der 
Vermieter und erhebt Kosten von 35,-- € für diese Endreinigung.  
 
Außerdem wird der Nutzungsvereinbarung die Ziffer 12 beigefügt, die wie folgt lautet: 
Das Parken (außer Be- und Entladen) hat nur auf dem ausgewiesenen Parkplatz 
neben dem Dorfgemeinschaftshaus zu erfolgen. Die Parkplätze vor dem Dorfge-
meinschaftshaus sind ausschließlich für die Feuerwehr frei zu halten. 
       - 10 dafür - 
10. Antrag VfL wegen einer Kostenbeteiligung Platzpflege 
Hierzu liegt ein Angebot für die Rasenpflege und Pflege der Unterhaltung der Anlagen 
und des Parkplatzes vor. Bürgermeister Goodknecht schlägt vor, da es sich um ge-
meindeeigene Flächen handelt, dass sich die Gemeinde und der VfL die Kosten teilen 
und die Gemeinde somit einen Anteil in Höhe von 1.000,-- € zuzüglich Mehrwertsteu-
er an den Unterhaltungskosten übernimmt.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass sie sich mit 1.000,-- € zuzüglich Mehr-
wertsteuer an den Kosten für die Unterhaltung der Sportanlagen und des Parkplatzes 
beteiligt.  
       - 10 dafür - 
11. Wahl der Schöffen für die Amtsperiode 2014 bis 2018  
Hierzu ist eine Vorlage zugegangen. Bürgermeister Goodknecht teilt mit, dass Herr 
Hilmar Preuß bereit wäre, das Amt eines Schöffen zu übernehmen.  
 
Die Gemeindevertretung schlägt Herrn Hilmar Preuß als Schöffen für die Gemeinde 
Schwartbuck für die Amtsperiode 2014 bis 2018 vor.  
       - 10 dafür - 
12. Verschiedenes  
1. Bürgermeister Goodknecht  
 - teilt mit, dass im Jahr 2012 3.200 Entleihungen bei der Fahrbücherei stattgefun-

den haben, 
 - berichtet, dass der Bau- und Wegeausschuss einen Informationsaustausch mit 

der Hessischen Hausstiftung zum Thema Windkraft durchgeführt hat; sofern ein 
Bedarf besteht, könnte eine Fläche ggf. ausgewiesen werden,  

 - teilt mit, dass der Zaun am Kindergarten im letzten Jahr teilweise erneuert wur-
de; es liegt nunmehr ein Kostenangebot für den restlichen Ausbau vor, das rela-
tiv günstig ist, 

 - weist darauf hin, dass  in der Dorfstraße und am Sportplatz Löcher in der Fahr-
bahn sind, diese sollen geschlossen und abgezogen werden,  
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 - teilt mit, dass der Bordstein gegenüber Bötels abgesenkt werden soll; Herr Haß 

weist darauf hin, dass eine Mitarbeiterin des Landesbetriebes für Straßenbau 
sich dahingehend geäußert hat, dass die Kosten ggf. übernommen werden kön-
nen; 

 - teilt mit, dass eine Lösung hinsichtlich der Staufläche für Regenwasser am 
Teich bei Kuschler angestrebt wird; am Ellert ist bereits ein Teich vorhanden, es 
wurde auch ein Schacht gesetzt; 

 - teilt mit, dass der VfL Schwartbuck auf den schlechten Zustand der Duschen 
hingewiesen hat, hier besteht dringender Handlungsbedarf hinsichtlich der Flie-
sen, Schimmelbildung, Wasserzufuhr usw. 

2. Herr Haß trägt vor, dass der Einbau von Leerrohren für die Glasfaserversorgung / 
Breitband 4,50 € pro laufenden Meter kosten würde.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. Fortsetzung der Niederschrift auf gesondertem Blatt. 
 
 
Protokollführer: 


